
Testimonianze 

 GRAZIELLA FINOTTI – Artigiana 

 E’ difficile descrivere quello che ho provato in questo viaggio a Veranopolis, come posso trasmettere 

emozioni, sensazioni, orgoglio e tristezza, una tempesta di sentimenti mi ha travolto….che adesso proverò a 

trasmettervi 

EMOZIONE: è quello che ho provato scendendo dall’aereo a Porto Alegre, incontrando quelli che poi sarebbero 

diventati gli amici di tutti i gironi, l’abbraccio che mi hanno dato mi ha fatto sentire una di loro 

ORGOGLIO: di essere italiana e di avere connazionali che con tanta sofferenza hanno stravolto la loro vita, perché 

è questo che traspariva dei loro racconti e dalle parole di tutti, dal primo cittadino fino alla persona più umile. 

In questa nazione gli italiani, per la precisione veneti, si sono distinti in ogni lavoro nel quale si sono cimentati: 

dall’agricoltura alla produzione del Whisky, ottenendo ottimi risultati anche nel settore meccanico, producendo 

pezzi per le macchine industriali, ma anche bravi artigiani e commercianti. 

TRISTEZZA nel vedere negli occhi degli anziani la malinconia, la curiosità di avere informazioni precise su di noi. 

Ci chiedevano di dove siamo e ascoltare la loro provenienza e storia. 

Quella che mi ha colpito di più è stata una signora di circa 75 anni che mi ha mostrato l’atto di battesimo di suo 

nonno che veniva da un paese vicino a Padova e ne era estremamente orgogliosa. 

Quando sono ripartita ho lasciato una parte del mio cuore in quelle persone che ci sono state così vicine, 

un’accoglienza così non me la sarei mai aspettata e spero che quando verranno a loro volta a trovarci, saremo 

capaci di trasmettere lo stesso calore. 

Concludo sperando di aver descritto al meglio quello che ho sentito e provato e condiviso con persone che mi 

erano estranee e che adesso sento come una parte della mia vita, che mi hanno arricchito nell’anima e che non 

dimenticherò mai. 

  

TIENGO ALDO -  Rappresentante Associazione Camminare Insieme 

Per me la scoperta del Brasile è stato un evento straordinario, sia per le emozioni che per quello che ho vissuto e 

toccato con mano. 

 Constatare che con enormi sacrifici hanno costruito una città, una zona eccezionale, sia per la bellezza 

che per la sobrietà di vita, il risultato è evidente. 

 Gli italiani, soprattutto i veneti, hanno sempre avuto delle grandi capacità di lavoro, di modificare, di 

sperimentare nuovi metodi, nuove tecnologie per imporsi in favorevoli evoluzioni e primeggiare nella 

produzione e nella qualità dei prodotti 

 Il rientro è stato un distacco molto commovente: la loro comunità sa trasmettere straordinaria capacità 

di apprezzare sul territorio le persone e le loro risorse attraverso il vissuto della loro vita e del loro agire, hanno 

costruito grandi cose e si impegnano a crescere sempre di più 

 Sono tornato felice 

 


